

Déplacement cyclotouristes dans le département de la Somme (80)

Le 11 novembre 2022



Vendredi 11 novembre 2022 un déplacement était organisé pour les cyclotouristes de l'Union des Randonneurs et Cyclotouristes Creillois.

Ce déplacement avait pour but de visiter les champs de bataille de la Somme de 1916.

7 cyclotouristes, dont un jeune de l'École de vélo et 2 accompagnatrices ont participé à ce déplacement.

Le rendez-vous était fixé le vendredi matin à 7H45, parking de la Faïencerie à Creil. 4 véhicules prenaient le départ à 8H15.

A 9h40 nous étions sur le lieu de notre point de départ, le village de Fay.

Fay: Village complètement détruit en 1914 et secoué par la meurtrière guerre des mines en 1915.

A 10H00 le groupe prenait le départ d'une balade de 63 km et donnait rendez-vous à Lydia et Catherine à Cappy au bord du canal de la Somme. Rayane 10 ans faisait son premier déplacement sur route.

Avant le départ Daniel faisait l'historique de la guerre de 1914 à 1918 et de la bataille de la Somme qui commença le 24 juin 1916.



Olivier prenait la tête du groupe et un premier arrêt été effectué après quelques kilomètres à la nécropole nationale de Dompierre. Des explications étaient données, puis nous sommes repartis en empruntant des petites routes de campagne au milieu des champs de betteraves.



A Cappy, nous avons fait une petite pause au bord du canal de la Somme et nous avons retrouvé Lydia et Catherine. Nous nous sommes réchauffés car la température n'était pas celle prévue par météo France. Nous avons donné rendez-vous à l'assistance au village de Pozière pour voir le monument des chars.

En quittant Bray-sur-Somme nous avons été stoppé par un défilé d'anciens combattants et de Sapeurs-Pompiers pour une cérémonie du 11 novembre.

Puis évidemment en quittant la vallée de la Somme la route s'est élevée. Le groupe s'est étiré et nous avons perdu Bruno qui avait fait un arrêt dans une ferme pour acheter des œufs. Olivier l'a retrouvé à Maricourt. Ils ont fait demi-tour et nous ont retrouvé au village de Carnoy.

Nous avons poursuivi jusqu'au cimetière allemand de Fricourt où était inhumé le héros de l'aviation allemande Manfred VON RICHTHOFEN dit le baron rouge abattu le 21 avril 1918.



Nous avons repris notre route en direction du village de Pozières, Stéphanie et Olivier se sont pris en photo devant le panneau d'agglomération pour valider le BPF, puis nous avons quitté le village pour nous rendre au monument aux tanks.

Le 15 septembre 1916 la première offensive avec les 32 tous premiers tanks britanniques avait lieu. 9 seulement atteindront leurs objectifs.



Nous sommes repartis et avons donné rendez-vous à notre assistance au mémorial britannique de Thiepval. Nous sommes passés devant des cimetières et des plaques commémoratives avant d'atteindre le haut de la colline.

Thiepval, mémorial britanniques aux 73 367 disparus, tombés entre juillet 1915 et mars 1918.



Nous avons quitté Thiepval pour descendre en direction d'Authuille pour notre pause repas.

A 13H15 il était temps de faire un arrêt car nous étions affamé et transis de froid.



Nous nous sommes installés à l'abri du vent et nous avons dévoré nos repas. Bruno a débouché une bouteille de rosé et Daniel une bouteille de cidre. Lydia avait fait un gâteau à l'ananas, Catherine 2 tartes aux pommes et Nathalie un gâteau au chocolat. Nous avons repris la route sans Rayane. Après 34 km, il était un peu fatigué et il avait froid. Dans la voiture il s'endormira rapidement.



Reprise de la route en direction de La Boisselle pour découvrir le Lochnagar Crater.
Un cratère de mine de 100m de diamètre et une profondeur de 30m déclenché par les allemands le 1^{er} juillet 1916 et mis à profit par les français pour détruire la première ligne allemande.



Nous sommes repartis avec le vent de face et des faux plats montants, le groupe s'est étiré, Bruno n'était pas bien. Stéphanie et Olivier pointeront leur second BPF lors d'un second arrêt à Bray-sur-Somme.

Nous sommes arrivés à Fay à 16H30 après avoir parcouru la distance de 63 km à une vitesse moyenne de 17km/H.

Les vélos ont été chargés, nous nous sommes restaurés puis nous avons pris le chemin du retour par l'autoroute A1.

Nous sommes arrivés à Creil à 18H10 où nous attendait le papa de Rayane.

Ce fut une journée sans incident où nous avons découvert le front britannique et français de 1916 dans la Somme.

Félicitation aux participants : Nathalie, Stéphanie, Olivier, Marc, Bruno et Daniel.

Bravo à Rayane.

Remerciements à Lydia et à Catherine pour nous avoir accompagné.

Daniel RONCHI